

Palerne, visite ensuite le monastère Sainte Catherine sur le Sinaï : après quoi ils font l'ascension du mont Oreb.

« Et ayant monté la montaigne environ trois cent pas, trouvasmes une belle fontaine, prenant sa source au roc, l'eauë de laquelle se va rendre au monastere : et croy que ce soit plutost là ce roc, que Moÿse frappa de la verge, que celuy que les Caloires nous monstrerent le lendemain : au-dessus de ladicte fontaine nous commençasmes à monter par degrés, puis trouvasmes une petite Eglise à gauche, qu'ils appellent nostre Dame de l'Apparition, ainsi appelée, d'autant que nostre Dame s'apparut en ce lieu aux Caloires, lors qu'ils s'en alloÿent, et abandonoyent le Mont à cause de la grand' multitude de mousches, qui les tourmentoyent ; lesquels estans de retour n'en virent jamais plus : nous passasmes deux porteaux fort antiques, qui ferment ce passage, prenant d'une montaigne à l'autre. Et un peu plus haut entrasmes en une petite plaine, longue et estroicte entre les montaignes : à my chemin de laquelle, à gauche, nous trouvasmes une cisterne, près laquelle nous allasmes prendre nostre chemin montant toujours par degrés de pierre jusques à la sommité d'icelle : devant qu'arriver à laquelle, nous fut monstré à main droicte, un grand roc fendu (comme l'on dict) par l'Ange, lorsqu'Elie y vouloit monter, presumant en estre aussi digne que Moÿse : ce que Dieu ne voulant permettre, lui envoya l'Ange se représenter à luy, et d'une espée coupa le roc en deux, lui deffendit de passer outre : ce qu'il ne fit : estans donc parvenus à la cime, nous allasmes voir la chappelle, où les noms de plusieurs François, Allemans, et Italiens estoyent escrits à la muraille. Elle peut avoir dix ou douze pas de long, et cinq ou six de large. Il y a un autel, où les Caloires vont quelques fois dire Messe ; basty au mesme lieu et endroiet où Dieu donna les tables à Moÿse, ausquelles sa loy et ses commandemens estoyent escrits et gravez. Dans ladite chappelle y a quelques vieilles peintures, de laquelle on entre en une autre petite joignant d'environ cinq pas de long, et trois de large, dédiée pour les François et Latins. d'autant qu'ils ne veulent pas permettre, s'il y va quelque prebstre Latin, qu'il chante Messe sur leur autel. Sortans de là, retournas-